
 

COMPTE RENDU de l’ASSEMBLEE GENERALE 

du COMITE REGIONAL PACA de Tir à l’Arc 

Dimanche 11 octobre 2020 

CREPS d’AIX en PROVENCE 
Après avoir constaté que le quorum était atteint 252 voix (221 voix présentes et 21 voix 
représentées) sur les 354 possibles, la séance a été ouverte. 

La Présidente donne prioritairement la parole à Madame ROUBEUF, Conseillère Régionale et 
membre du CA du CREPS PACA. Celle-ci remercie la Présidente pour son invitation et salue la 
participation d'une majorité des clubs malgré la situation sanitaire. Cela témoigne de leur 
investissement et engagement bénévole. Elle remercie également la Présidente pour son 
dévouement durant tant d'année pour le Tir à l'Arc. En tant que membre du CA et Raphaëlloise, 
elle souligne l'importance du Pôle Espoir sur le site Varois du CREPS PACA et met en avant le bon 
fonctionnement de la structure. Cela doit encourager les archers à s'y rendre pour des stages 
(sportifs/entraineurs) ou l'intégrer en tant qu'athlète. Madame ROUBEUF souligne la 
désignation du site de Boulouris comme centre de préparation au Jeux de Paris 2024. Cela laisse 
entrevoir de belles perspectives de développements. Enfin, ayant consulté les différents 
rapports des commissions et le bilan financier du CR, elle salue la bonne santé tant économique 
que sportive de l'association et félicite l'ensemble du Comité pour son efficacité.

L’Assemblée Générale se déroulera en trois temps : 

1/ Rapport de la Présidente, 
2/ Compte de Résultat 2020 et Budget prévisionnel 2021 
3/ Rapports des commissions 

4/Elections du CODIR à bulletin secret 
5/ Elections des représentants à l’AG FFTA 
3/ Elections des vérificateurs aux comptes 

RAPPORT MORAL au 11 octobre de Dominique FARJANEL Présidente de Région

    Mesdames, Messieurs, archers, mes amis(ies) je vous salue et vous remercie de votre 
présence. 

Nous avons traversé bien des évènements, pas toujours heureux. Nous avons perdu 
quelques-uns d’entre nous, chers à mon cœur et au votre, mais je suis heureuse de les 
avoir croisés en chemin. Je vous demanderai une minute de silence en mémoire de nos 
amis disparus cette année, René Allons, Michel Redon, André Scribo, Laury Edwards. 
Nous y associerons tous nos amis disparus.  

Une pensée pour ceux qui souffrent et se battent contre la maladie………………. 

Je préside cette 5ème Assemblée Générale PACA avec une très forte émotion, le nœud au 
ventre, le cœur serré, Ce sera ma dernière AG en tant que votre Présidente PACA. 

 Mes rôles : d’entraineur, d’arbitre sont suspendus. Mon arc est rangé. J’ai laissé mon 
club, après 20 ans, Boulouris que je gérais depuis 2014 et maintenant la Région et c’est 
dur très dur.  
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En effet, je me mets en retrait momentanément du monde associatif sportif et le tir à l’Arc. Ma 
santé, ma disponibilité en forme pour assurer mon rôle me fait défaut.  

Je le quitte après une année plus que difficile et pénible. Les graves inondations de novembre 
2019, avec les dégâts occasionnés à certains clubs et le tempête Alex et les dégâts importants 
dans les Alpes-Maritimes 
Le fléau du Covid 19 qui s’est abattu sur le monde entier avec en mars le confinement pour la 
sécurité de tous jusqu’en mai. Une reprise partielle pour certains, bien respectée avec les gestes 
barrières et la désinfection des lieux et du matériel. Une nouvelle organisation avec l’aide de 
chacun. 
L’entraide, le soutien, le don de soi au risque de sa santé mais aussi le respect de l’autre en 
respectant les consignes, une dure leçon de la vie. 

Il est vrai que j’avais besoin de repos mais là c’était trop, trop. J’espère sincèrement que 
l’humanité en tirera des leçons, l’espoir fait vivre !!!!!!  

Alors restons humbles et fidèles à nos principes : l’épanouissement physique et moral, le gout de 
l’effort, le respect, le fair-play et la joie de vivre. Je rajouterai l’entraide au quotidien. 

En 1995 j’ai découvert un monde nouveau : le bénévolat, le monde associatif, les relations 
humaines, les projets, le résultat sportif et les sportifs eux-mêmes mais aussi les contraintes 
engendrées. 
Investie dans mon club depuis 1999, La ligue Cote d’azur depuis 2009, la gestion de Boulouris 
depuis 2014 et notre mariage forcé en 2016 pour devenir cette belle entité qu’est la PACA.  
Je sais maintenant qu’une union forcée peut déboucher sur de la réussite. Réussite humaine et 
sportive. Nous avons su mettre en commun nos idées, nos ressources et nos ambitions. 
J’ai également eu la chance d’avoir travaillé étroitement avec notre fédération pour le bien de 
nos archers, comme la démarche d’enseignement fédéral en 2006. 
J’ai découvert des amis (ies) nouveaux, des personnalités attachantes, des amis mais aussi des 
râleurs………. Normal nous sommes humains. 

J’ai vécu tant de belles choses avec vous tous que j’en oublie les mauvaises. Je ne vous 
remercierai jamais assez. 
J’ai certainement commis des erreurs mais l’on dit que l’on apprend de ses erreurs, donc que du 
bonus pour moi. 
 J’ai toujours été entourée d’une équipe soudée, performante et surtout n’ayant pas peur de 
mes décisions parfois bien impulsives. 
 Je me suis jetée dans nos projets avec une grande envie de réussite pour faire rayonner notre 
Région et notre sport. 
J’ai eu la grande chance d’être entourée de gens compétents et sympas au sein des clubs, des 
entraineurs, des arbitres et de mon Comité. Nous sommes une poignée d’amis (ies).  
 . 
Nous avons connu des moments de « gloire » avec nos archers et leurs résultats sportifs. 

Une liste de champions depuis toutes ces années. 

Que de souvenirs pour ma vieillesse, grâce à vous tous. 

J’ai eu la grande chance de voir de jeunes archers supers tout au long de ces années. 



 Ils m’ont permis de restée jeune ou de le croire. J’espère leur avoir apporté du positif même 
avec mon intransigeance. 
Que ces années de tir à l’arc les aident dans leur vie d’adultes et qu’ils en gardent de beaux 
souvenirs. Moi, ils m’ont comblée. 

Mes remerciements : 

    Je remercie tous les membres du Comité Directeur qui par leur soutien et leur travail ont 
permis une cohésion dans l’équipe. Chacun dans la mesure de ses possibilités a fait au mieux.  
- MC Guzman : secrétaire générale, ma S
- Bruno Demay : trésorier intègre, gestion malgré lui du site, mon Bruno
- Marcel Albert : vice-président, responsable commission parcours, un homme de qualité.
- MC Bourg : commission parcours, efficace
- V Fenoglio : responsable cible, un peu brouillon mais tellement investie malgré toutes ses
casquettes
- Daniel Icard : responsable cibles jeunes et matériel. Toujours plein d’idées et de
gentillesse
- M Allegre : notre PCRA, impliqué et compétent
- J Petijean : notre médecin, responsable Label
- E Allegrini : membre

Je ne vous oublierai jamais, merci pour ces années de confiance et d’amitié. Grace à vous j’ai 
tenu le coup dans mes moments difficiles. 

Nos Présidents Départementaux : Bruno DEMAY CD 84, Marcel ALBERT CD 83, Élisabeth 
Girardin CD 13,  Christophe TOURREL CD 04, Eric Buthiaux CD 06, 

Merci 
Aux instances régionales et nationales pour leur soutien et leur aide financière 
A notre Fédération, son Président et son staff. 
Au Creps D’Aix en Provence de nous accueillir dans cet amphithéâtre et à chaque demande de 
salles de réunion.  
Au Creps de Boulouris pour nos stages et nos compétitions. 
Ce Creps qui depuis 30 ans nous permet de former nos athlètes qui visent le Haut Niveau. 
A tous les bénévoles qui se dévouent pour les autres sans attendre de récompense. 
Aux entraineurs, aux arbitres sans qui rien ne serait possible. Nos entraineurs qui préparent nos 
archers, nos arbitres qui permettent les organisations de concours avec leur sérieux. Nos 
archers qui font briller leurs clubs et notre région. 
Un grand merci aux organisateurs de nos concours et de leurs bénévoles,  
Merci à notre équipe ETR et son coordinateur notre CTR Julien ALSBERGUE. 
Notre CTR avec qui j’ai vécu des moments inouïs et mémorables, la démarche d’apprentissage, 
le Pôle Espoir de Boulouris, l’innovation des TRJ, des DR, les formations et ses examens comme 
jury à l’oral, et j’en oublie. 
Être son entraineur adjoint, sur Boulouris, que d’honneur pour moi et quelle formation 
continue.. Il m’a été d’une très grande aide dans nos demandes de subventions diverses et 
toujours plus compliquées. J’ai beaucoup appris à ses côtés. 
Vous avez un CTR de valeur, soyez-en conscients et persuadés comme moi je le suis. 
Meri Julien du fond de mon cœur………………………………………………………………………………………… 



 Mes derniers remerciements sont pour vous tous présents ce jour. 
Vous allez aujourd’hui voter pour votre future équipe. Je suis persuadée que votre confiance 
sera bien placée. Il faut avoir un certain courage aujourd’hui, comme hier, pour se lancer dans 
ce défi qu’est la tenue et gestion d’un club, d’un département alors d’une Région !!!!!. Aucune 
gloire à attendre, juste un beau challenge et beaucoup de travail et peut être votre 
reconnaissance. 

Nos licenciés : 
 En  2017   : 4309 licenciés 
 En 2018    : 4152 licenciés  
 En 2019    :  4127 licenciés 
En 2020     :  4121 licenciés 
En 2021 : on croise les doigts……………….. 

En finalité : 
Vous êtes volontaires, sérieux et humains, ne baissez pas les bras et relevez les défis, vous en 
sortirez grandis 
Appréciez la vie, Aimez votre entourage, votre famille, vos amis, 
Soyez fiers de vos engagements sportifs et humains. 
. 

 Et pour finir, je vous laisse ma devise 
« Aimons la vie, aimons le sport, aimons tout simplement » 

 Merci pour votre attention 

Le rapport a été voté à l’unanimité. 



 
 
 
 
 
 
 



 



 
 
 
 



 
 

 



 











 
Les comptes 2020 présentés par Bruno Demay, Trésorier ont été approuvés à 

l’unanimité 



 



 







 



 



 



 





  
 
 

Le budget prévisionnel 2021 présenté par Bruno Demay, Trésorier a été approuvé 

à l’unanimité 



 
 

 
 

 

 

 







 
Valérie Fenoglio – Daniel Icard 

 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 



 

RAPPORT COMMISSION PARCOURS 
 
En raison de la crise sanitaire l’activité a été fortement réduite. 

Nous avons organisé le 3 Novembre 2019 au CREPS d’Aix en Provence une journée de formation 

pour les organisateurs de parcours. 

17 participants de 9 clubs différents ont participé à cette journée. De nombreux échanges ont 

permis de répondre à toutes les questions et de partager l’expérience de certain organisateurs 

présents. 

Devant la satisfaction des participants la commission parcours envisage de renouveler cette 

formation. 

Nous n’avons pu réaliser qu’un seul stage de découverte et perfectionnement dans la discipline Tir 

Campagne. Ce stage s’est déroulé le 15 Mars 2020. 

Stage animé par Bruno Caldora et qui s’est déroulé à Gémenos avec 6 participants. 

Après le 11 Mars aucune compétition officielle n’a eu lieu. 

Nous avons donc pour cette saison 2020 une année blanche sans possibilité de pratique durant le 

plus fort de la saison sportive pour les disciplines de parcours. 

La convention avec la Commune de la Roque d’Anthéron le CD13 et le Comité Régional PACA est finalisée. 

L’espace Forestier La Baume sur la Commune de la Roque d’Anthéron servira de lieu de pratique pour des 

stages de perfectionnement et éventuellement l’organisation de compétitions pour les disciplines de 

parcours. Un local pour entreposer du matériel sera mis à notre disposition. 

Ce projet a pris du retard, les services de la mairie de la Roque d’Anthéron nous ayant informés que des 

éboulements de rochers ont eu lieu en mai juin à l’entrée du site. A ce titre, des travaux sont en cours de 

réalisation par la Mairie pour sécuriser le site. 

Un rendez-vous est fixé le 15 septembre 2020 à la mairie. 

Je remercie les personnes impliqué dans ce projet et qui par leur volonté ont fait aboutir ce projet. 

Je me permets de les citer notre présidente madame Dominique Farjanel madame Elisabeth Girardin  

présidente du CD13 monsieur Jean Pierre Serrus le maire de la Roque d’Anthéron Christine qui a mené à 

bien les discussions avec la mairie de la Roque d’Anthéron ; 

Et je n’oublierai pas Jean Drujon salarié du CD13. 

Le Comité Départemental 13 sera délégataire du Comité Régional PACA. 

Des stages de découvertes et de perfectionnement y seront organisés. 

Avant de vous présenter le bilan de notre commission pour l’olympiade passée j’aimerai faire un rappel. 

En effet je tiens à remercier la présidente et le bureau directeur qui depuis le début de cette olympiade ont 

accordé un grand intérêt aux disciplines de parcours. Pour rappel le budget alloué à notre commission a 

toujours été pendant ces 4 années le même que celui alloué à la commission sportive. 

Bilan des actions pour l’olympiade 2016 /2020 



2016 Élection et mise en place de la commission parcours. 

En 2017 Nous avons constitué deux équipes pour la participation à la dernière édition de l’Open de France 

Tir Nature par équipe de Région. 

Les 22 et 23 Avril nous avons réuni deux équipes une équipe féminine et une masculine pour un stage de 

préparation de 2 jours à Ollières. 

Stage animé par Jean Drujon capitaine de l’équipe féminine. 

L’Open de France s’est déroulé les 6 et 7 mai à Préaux en Normandie. 

Les Filles terminent premières et les garçons seconds. 

Bilan des stages du Groupe Régional Parcours. 

Campagne et 3D. 

Constitution du Groupe Régional parcours en 2018. 

3 stages  en 2018 

- 13 et 14 Janvier 2018 à Boulouris ETR Marie Jo Bazin et Jean Drujon 21 Participants de 11 clubs différents 

-25 Février Piolenc Marie Jo Bazin et Jean Drujon 12 Participants de 7 clubs différents 

-11 Mars Gonfaron Marie Jo Bazin et Jean Drujon 12 participants 

 

2019 

-Les 26 et 27 Janvier 219 au CREPS de Boulouris 6 participants stage animé par Marie Jo Bazin et Julien 

Alsberghe. 

-Les 23 et 24 Février 2019 au domaine des terres de Saint Hilaire à Ollières ETR Marie Jo Bazin et Jean 

Drujon. 

- un troisième stage programmé les 23 et 24 mars n’a pas eu lieu car ce jour-là il y avait un concours. 

Un rappel du constat dressé en AG l’an dernier : la commission parcours a essayé d’organiser des actions en 

faveur des meilleurs archers en proposant ces stages via le Groupe Régional Parcours. 

Ceux-ci n’ont pas rencontré le succès escompté malgré nos efforts et les moyens mis en œuvre. 

Ils ont donc été abandonnés. 

La commission réfléchit à une offre sportive pour les meilleurs archers régionaux sur les disciplines de 

parcours. Cette offre sera adaptée à votre demande, nous sommes à votre écoute si vous avez des 

suggestions … 

Pour cela il faut nous faire savoir vos besoins pour améliorer vos   entraînements et faire évoluer vos 

résultats. 



Bilan Commission Parcours

Stages Initiation et découverte de la discipline Parcours 2016

Parcours Campagne

Date Lieu 

Encadrant ETR /

Archers

expérimentés

2016 

2017 

19/03/1

7 

Piolenc 

(84) 

Nicolas Villemur /

Bruno Demay

Didier Dario

17/03/1

7 

Gémenos 

(13) 
Bruno Caldora

18 et 

19/03/1

7 

Mouans 

Sartoux 

(06) 

Denis Maschio

01/04/1

7 

St Auban 

(04) 

Marie-

Alain Lamare

2018 

17/03/1

8 

Piolenc 

(84) 
Nicolas Villemur

17/03/1

9 

Gémenos 

(13) 
Bruno Caldora

10/03/1

9 

St Auban 

(04) 
Marie

10/03/1

9 

La Valette 

du var 

(83) 

Marie

2019 

10/03/1

9 

Piolenc 

(84) 
Nicolas

17/03/1

9 

Gémenos 

(13) 
Bruno Caldora

10/03/1

9 

St Auban 

(04) 
Marie

2020 
15/03/1

9 

Gémenos 

(13) 
Bruno Caldora

Bilan Commission Parcours – Comité régional PACA

Stages Initiation et découverte de la discipline Parcours 2016-2020 

Parcours Campagne Parcours 3D

Encadrant ETR / 

Archers 

expérimentés 

Participants Date Lieu 

Nicolas Villemur / 

Bruno Demay 

Didier Dario 

19 
18/02/1

7 

Piolenc 

(84) 

Bruno Caldora 5 
12/03/1

7 

La Valette 

(83) 

Denis Maschio x - - 

-Jo Bazin /

Alain Lamare 
16 - - 

Nicolas Villemur 9 
21/04/1

8 
Bonnieux 

Bruno Caldora 15 
10/03/1

8 
Peynier 

-Jo Bazin 28 
03/03/1

8 
Volx 

-Jo Bazin 14 
08/05/1

8 
La Valette 

Nicolas Villemur 15 - - 

Bruno Caldora 15 - - 

-Jo Bazin 15 - - 

Bruno Caldora 6 - - 

Parcours 3D 

Encadrant ETR Participants 

Jean Drujon 

Stage annulé 

faute de 

participants 

Jean Drujon / 

Elodie Galvez 

Benjamin Baret 

25 

- - 

- - 

Jean Drujon 3 

Jean Drujon 11 

Jean Drujon 
Annulé 

(neige) 

Jean Drujon 12 

- - 

- - 

- - 

- - 



Bilan : 

Les stages ont été très appréciés par les archers et les encadrants et par conséquent la commission parcours 

a fait perdurer ceux-ci pendant ces 4 dernières années. La commission parcours renouvelle ses 

remerciements aux différents clubs qui ont répondu favorablement à l’accueil des archers et des encadrants 

sur leur parcours et participé au déroulement de ces stages pour la satisfaction de tous. 

Le retour de chacun a permis de faire évoluer le nombre de participants en le limitant à 15 archers 

permettant aux encadrants un meilleur suivi des archers et d’efficacité de l’apprentissage. 

En complément des membres de l’ETR et afin de proposer plus de stages 3D, il pourra être fait appel à des 

archers expérimentés désireux de faire partager leur discipline. 

Piste d’amélioration : 

 L’écart entre les niveaux des archers aussi bien sur le matériel (compliqué pour certain de
dépasser 30m) et sur la connaissance de la discipline (50% des archers découvrent la
discipline) sont des freins pour la progression technique des archers compétiteurs même
s’ils sont ravis de faire part de leur expérience.

 Pour les archers compétiteurs ce type de stage ouvert à tous se transforme en
entraînement sur terrain inconnu. Pour les débutants c’est une belle approche de la
discipline.

 Organisation par le CR PACA d’une compétition en Pro-first, avec un panel de compétiteurs
prêt à se mettre à la disposition et aider des nouveaux sur une compétition.

Bilan des stages de préparation aux championnat de France Campagne et 3D pour les archers 

sélectionnés. 

Stages qui ont eu lieu 15 jours avant le championnat de France de la discipline. 

2018 

-stage pour le France campagne le 8 juillet à Ollières  ETR Marie Jo Bazin 4 participants.

- stage pour le France 3D le 12 août à la Valette ETR Jean Drujon 2 participants.

2019 

-un stage campagne programmé les 6 et 7 juillet 2019 soit une semaine avant le championnat de

France a été annulé car pas de membre de l’ETR disponible.

- un stage 3D programmé les 17 et 18 Août 2019 annulé car nous n’avons pas trouvé de club pour

recevoir ce stage.



Durant cette olympiade le comité Régional a été bien représenté sur les podiums de tous les 

championnats des disciplines de parcours que ce soit sur les championnats nationaux continental 

ou mondial. 

Merci aux clubs qui ont soutenus nos actions et merci aux archers pour leur participation et pour 

leurs résultats. 

Devant la difficulté pour l’organisation des championnats Régionaux la commission propose de 

bloquer dès aujourd’hui les dates suivantes. 

Le dimanche 2 Mai 2021 l’organisation du championnat Régional Nature 

Le dimanche 6 Juin 2021 l’organisation du championnat Régional Campagne 

Le dimanche 13 Juin 2021 l’organisation du championnat Régional 3D 

En conclusion je remercie Christine pour son travail au sein de cette commission, je remercie 

également madame la présidente Dominique Farjanel l’ensemble des élus du Comité Régional qui 

ont suivi nos propositions et qui nous ont donné les moyens de mettre en place ces actions. 

Sans oublier notre CTR Julien Alsberghe toujours à l’écoute et qui n’a pas hésité à nous aider pour 

réaliser les stages parcours sur Boulouris. 

Merci également à notre PCRA Michel Allègre pour son aide sur le stage au profit des organisateurs 

de parcours et plus généralement pour sa disponibilité pour répondre à nos questions sur le 

règlement. 

Marcel ALBERT - Christine BOURG 



 

 

 

 

 

 

COMMISSION REGIONALE DES ARBITRES PACA 

 

 
 

 



Pôle Espoirs Boulouris 
 
La Saison 2020 était la 6ème où le Comité gère le Pôle Espoirs. Saison particulière puisque pas de 
compétitions (saison blanche) 
Néanmoins le pôle a conduit une saison 2019-20 et a pu maintenir une activité à distance durant 
le confinement. 
La structure assure son rôle de formation des plus jeunes et reste incontournable au sein du PPF. 
Sur 26 archers passés depuis 2015, 13 ont intégrés un P.F.R et 1 à l’ I.N.S.E.P.  
Aucun résultats cette saison en raison de l’épidémie de Covid-19. Notre objectif principal est 
l’implication du Pole dans le P.P.F et d’alimenter la filière d’accès à la Haute-Performance. Nous 
sommes donc très satisfaits de constater que de plus en plus d’archers issus de Boulouris 
composent les 3 PFR et que le Pôle est le premier fournisseur de la filière.  
 
En 2019-20 8 jeunes composaient le Pôle, Ils sont 9 en cette rentrée 2020. Notre volonté est de 
maintenir cet effectif en assurant les flux et en favorisant le recrutement des archers régionaux. 
 
Depuis 2015 des investissements ont été réalisés conjointement par le CREPS ; la ligue et le Conseil 
Régional. Les Derniers en date : renouvellement de la ciblerie en cours. 
 
Le CREPS PACA site de Boulouris a été identifié Centre de Préparation des Jeux (CPJ) parmi les 18 
dédiés au Tir à l’Arc sur l’ensemble du territoire national. 
Ce label doit permettre de poursuivre les investissements et les améliorations dans la perspective 
d’accueillir des équipes nationales en vue des Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024, 
comme ce fut le cas cette saison où l’équipe de France est venue 2 fois en stage en octobre et en 
mars.  
 
Ces améliorations serviront également nos archers aussi bien les archers du Pôle mais également 
tous ceux qui viennent en stage ou en formation au CREPS puisque notre volonté reste de 
positionner ce campus du tir à l’arc en centre ressource. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 Rapport commission médicale PACA et Var 
 

1) Covid 19 

Nous traversons une période difficile avec la suppression de la quasi-totalité des compétitions 
extérieures. Ce virus impose que nous protégions nos anciens. Pour ce faire les gestes de 
distanciation physique et le lavage des mains doivent devenir une règle pendant cette période 
troublée. Les tirs en salle vont débuter (on espère !)  Le ministère a autorisé les compétitions a 
deux par cible mais pour les compétitions en salle la commission médicale conseille de tirer en 
3 vagues ABC avec un seul archer en cible ce qui permettra une distanciation de plus d’un 
mètre. Les blasons ne seront pas partagés ce qui implique qu’il n’y aura que deux archers par 
cible pour les blasons de 60. 
 

2) Certificats 

Pour les certificats rien de changé le certificat est valable 3 ans avec une évaluation de son état 
de santé tous les ans grâce à un questionnaire : si on répond non à toutes les questions il n’est pas 
nécessaire de fournir un nouveau certificat. Dans le cas contraire demander un nouveau certificat 
a son médecin.  

Il avait été évoqué de ne plus exiger des certificats médicaux pour les mineurs du fait qu’ils ont 
20 examens obligatoires de la naissance à l’âge adulte. Les textes ont été refusés au niveau du 
conseil d’état. Le certificat est donc toujours nécessaire pour les jeunes. 

 
3) Dopage 

L’alcool n’est pas un produit dopant mais est toujours interdit au tir à l’arc. Et des contrôles 
peuvent être faits à toutes les compétitions 
L’AUT doit être envoyée a posteriori (après le contrôle) sauf pour les archers élites inscrits au 
ministère qui doivent envoyer une demande d’AUT 30 jours avant les compétitions (5 archers en 
France). Préparer son AUT avec tous les documents médicaux justifiant le traitement et tous les 
documents prouvant que toutes les alternatives thérapeutiques autorisées ont été essayées ou 
utilisées. 

4) Surclassements  

Les surclassements annuels dans la dernière année de la catégorie se font avant le 31 /12/2020 
sauf les poussins pour qui ce surclassement peut être fait toute l’année. 
Les surclassements ponctuels sont possibles sans certificat s’il n’y a pas de changement de 
distance, de piquet ou de blason. Si un certificat est nécessaire il peut être fait par le médecin 
traitant. Un archer ne peut pas être surclassé avec une arme qui n’existe pas dans sa catégorie 
d’âge. A noter que les S3 peuvent se surclasser en Tir extérieur (70m) sans certificat. 
 

5) Sport sur ordonnance. 

• Financement du sport sur ordonnance 

Il est possible d’être reconnu par la MAIF avec l’association Mooven. Certaines mutuelles aident le 
sport sur ordonnance le maximum de l’aide est de 250 € par an pendant deux ans (Mutuelle du 
sportif). 
La sécurité sociale va financer les bilans sportifs pour le sport sur ordonnance. C’est une première 
avancée vers un financement partiel du sport sur ordonnance. 

• Certification tir à l’arc sur ordonnance 



La pratique du sport sur ordonnance (ou prescription médicale) est réglementée. La FFTA a prévu 
d’identifier les clubs qui répondent aux exigences et sont donc en capacité à accueillir ce type de 
pratique. Ces clubs peuvent être certifiés « Tir à l’arc sur ordonnance ». 

Cette certification tir à l’arc sur ordonnance est soumise à deux obligations : 

- Disposer de sanitaires sur l’équipement permettant l’accueil de personnes sous prescription
médicale.

- Séances dispensées par un encadrant qualifié « tir à l’arc sur ordonnance ». Le tableau ci-dessous
récapitule les qualifications répondant aux exigences de la certification :

QUALIFICATION (Minimum prévu par 
l’Instruction du 3 mars 2017) 

COMPLEMENT POUR CERTIFICATION DU 
CLUB (2020) 

Entraîneur bénévole diplômé actif 

(Diplôme de niveau 1 à partir de 2008) 

Module tir à l'arc sur ordonnance validé 

BEES/DEJEPS/DESJEPS tir à l'arc Formation complémentaire tir à l'arc sur 
ordonnance ou autre formation sport sur 
ordonnance (étude au cas par cas suivant 
liste du CNOSF) 

CQP Animateur ou technicien sportif de tir à 
l’arc 

Option complémentaire « Activités 
physiques et sportives sur prescription 
médicale » (dispensée par la branche) 

Psychomotriciens, 

Kinésithérapeute, 

Ergothérapeute. 

Diplôme entraîneur de niveau 1 FFTA (à 
partir 2008) OU 2 ans de licence FFTA 
minimum + 1er WE de formation du module 
Tir à l’arc sur ordonnance 

Licence APA 2 ans de licence FFTA minimum 

Prof EPS 2 ans de licence + Module tir à l’arc sur 
ordonnance 

Docteur en médecine Diplôme entraîneur de niveau 1 FFTA (à 
partir 2008) 

• La demande de certification s’effectue en ligne dans l’espace dirigeant. Les structures
certifiées Tir à l’arc sur ordonnance pourront délivrer des ATP SPORT-SANTE.

• Pour les clubs ayant un encadrant validé me contacter pour avoir tous les renseignements

sur les mutuelles et en particulier la MAIF

• Les modules de tir à l’arc sur ordonnance se passent à Paris et dans certaines régions et en

particulier en PACA.



Rapport de la commission Labels PACA 

• Pour obtenir un label il faudra présenter un projet de club, assister aux assemblées

générales départementales et régionales.

• Avant le label il faudra une certification (CF site du comité régional)

• Pour le label les critères sont sur le site du comité régional PACA

• Il faut impérativement renseigner la structure sur le site de la Fédération ainsi que les

horaires d’entraînement. C’est l’extraction informatique qui permettra d’avoir un label

sans faire de dossier

• Une formation pourra être programmée en PACA à la demande des responsables labels de

clubs pour apprendre à faire un projet de club.

• A noter que la labellisation sera obligatoire pour obtenir une subvention CNDS.

Jacques Petitjean 

Les différents rapports ont été discutés ainsi que les projets 2021. 

 ELECTIONS 

L’Assemblée Générale du Comité Régionale PACA de tir à l’arc s’est réunie dimanche 11 octobre 2020 
au CREPS d’Aix en Provence sur convocation régulière envoyée le 16 août 2020. 

Après avoir constaté que le quorum était atteint 252 voix présentes ou représentées (221 voix présentes 
et 31 voix représentées) sur 354 voix possibles. 

Il a été procédé aux Elections à bulletin secret des candidats suivants. Pour être élu et conformément à nos 
statuts, les candidats doivent avoir recueilli un tiers des voix présentes ou représentées soit 84 voix 

1/ Elections des membres du CODIR 

Le vote a eu lieu à bulletin secret.  

- Marcel Albert 252/252 Voix
- Michel Allègre 252/252 Voix
- Frédéric Armanini 235/252 Voix
- Christine Bourg 250/252 Voix
- Bruno Demay 215/252 Voix
- Valérie Fenoglio 223/252 Voix



- Marie-Chantal Guzman 234/252 Voix
- Daniel Icard 239/252 Voix
- Audrey Kiener 247/252 Voix
- Jean-Marie Lesage 236/252 Voix
- Bertrand Masse 250/252 Voix
- Marie-Christine Menager 245/252 Voix
- Jacques Petitjean 252/252 Voix
- Myriam Schoof 252/252 Voix
- Stéphane Valette. 250/252 Voix

Les membres du CODIR sont élus 

Suite à la Présentation de Mr ALLEGRE Michel comme Président du Comité Régional PACA 
de Tir à l’Arc et aux nombres de voix soit : 252, Mr ALLEGRE Michel est élu Président.

Le bureau a également été élu par le CODIR
  Michel ALLEGRE  : Président
  Marcel ALBERT  : Vice-Président
  Bruno DEMAY   : Trésorier
  Myriam SCHOOF  : Secrétaire générale

2/ Représentants à l’AG FFTA 

Le vote a eu lieu à bulletin secret. Les 4 premiers ayant obtenus le plus de voix sont élus. 
Le cinquième et sixième seront suppléants en cas d’empêchement d’un des titulaires.

Michel Allègre 234 voix titulaire 
Stéphane Valette 232 voix titulaire 
Myriam Schoof 230 voix titulaire 
Audrey Kiener 230 voix titulaire 
Daniel Icard  225 voix suppléant 
Valérie Fenoglio 216 voix suppléante
Georges Albano 215 voix non élu
Patrick Adloff 118 voix non élu

3/ Election vérificateur aux comptes 

Le vote a eu lieu à bulletin secret. 
 Dominique Farjanel 220 voix élue 
 Patrick Adloff 63 voix non élu 

Levée de l’Assemblée Générale  CR PACA Tir à l’ARC  à Aix en Provence à18h30 

Le 11  octobre 2020 

Mme Marie Chantal GUZMAN                                 Mme Dominique FARJANEL 

 Secrétaire Générale, sortante 

 Présidente CR PACA, sortante 




